

Zürich und Winterthur, 12. März 2018

KR-Nr. 71/2018

A N F R A G E von Markus Bischoff (AL, Zürich) und Manuel Sahli (AL, Winterthur)

betreffend Geldzahlungen an Informanten durch die KAPO

Wie verschiedenen Medienberichten entnommen werden konnte, soll ein verurteilter Straftäter erklärt haben, er habe der Kantonspolizei Informationen über Straftaten geliefert und im Gegenzug Geld von dieser erhalten. Der Straftäter brüstet sich damit, dass wegen seinen Informationen über hundert Festnahmen erfolgt seien. Die Kantonspolizei hat die Darstellung des genannten Straftäters bis heute nicht dementiert und anscheinend eingestanden, es würde Geld an Informantinnen und Informanten bezahlt.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Trifft es zu, dass an Informantinnen und Informanten seitens der Kantonspolizei Geld bezahlt wurde und wird?
2. Wenn ja, an wieviel Informantinnen und Informanten wurde in den Jahren 2013 bis und mit 2017 Geld bezahlt? Wie viel Geldzahlungen erfolgten durchschnittlich an die Informantinnen und Informanten im fraglichen Zeitraum? Wie hoch waren die Geldzahlungen insgesamt im fraglichen Zeitraum? Wie hoch war die höchste Geldzahlung im fraglichen Zeitraum? Auf welchem Konto sind diese Zahlungen als Ausgaben verbucht worden?
3. Aufgrund welcher gesetzlichen Grundlage erfolgten diese Zahlungen? Bestehen interne Weisungen, ein Handbuch etc. betreffend des Einsatzes von Informantinnen und Informanten der Geldzahlung an diese? Wenn ja, seit wann? Wie erfolgt die Schulung der Angehörigen der Kantonspolizei betreffend des Einsatzes der Informantinnen und Informanten?
4. Nach welchen Kriterien werden die Informantinnen und Informanten ausgesucht resp. wird mit diesen zusammengearbeitet? Werden auch Informantinnen und Informanten ausgesucht oder mit ihnen zusammengearbeitet, welche bereits straffällig geworden sind? Wenn ja, weshalb?
5. Wird der Einsatz von Informantinnen und Informanten sowie die Geldzahlung an sie in Akten festgehalten? Wenn nein, weshalb nicht?
6. Welche Risiken sieht die Kantonspolizei beim Einsatz von Informantinnen und Informanten generell? Welche Risiken sieht die Kantonspolizei bei Geldzahlungen an Informantinnen und Informanten?

Markus Bischoff
Manuel Sahli

71/2018